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文/摄 生活报记者 栾德谦李威兵
记者了解到，近年来，哈尔滨作为“全国

公交都市”已安装了2000多个电子站牌，市
民纷纷点赞。然而，2019年开始，很多电子
站牌陆续“黑屏”。今年1月8日，本报刊发
了《市民：公交电子站牌为何不亮了？》一文，
引起广泛关注。哈尔滨市政协委员冯建滨
在本次政协会议上提交提案：提高公交电子
站牌的精细化管理，提高群众满意度。

记者再次走访发现
此前曝光电子站牌依旧不亮

13日10时15分许，记者再次来到哈市
松北区世茂大道荷兰城公交站点回访发现，
此前本报报道过“黑屏”的荷兰城公交站点
电子站牌，至今依然不亮。随后，记者又回
访了此前报道过的126路往江北方向的经纬
十一道街站点发现，几个月过去了，这处电
子站牌也依然处于“黑屏”状态。

发现更多“黑屏”站点

13日13时，记者走访了哈市道里区群
力、顾乡周边发现，有的一条街上只有一个
电子站牌不亮或被公益广告覆盖，有的则是
亮与不亮间隔。记者在走访中发现10个

“黑屏”电子站牌：市中医医院站（两个）、哈
报印务中心站、海富康城小区站、融江路站、
穆斯林小区站、群力第五大道站、新三中站、

朗江路群力第六大道口站(两个)。朗江路
首末站一侧电子站牌亮了，但是电子屏内显
示的站名无效。

随后，记者又走访了哈市南岗区多处电
子站牌发现，中宣街站、宣化街站、革新街站、
博物馆站等多处站点的电子站牌“黑屏”。博
物馆站一块电子站牌不但“黑屏”，而且下面
纸质站牌也因卷边看不清。

建设单位原址“人去楼空”

记者发现，电子站牌的建设单位“哈尔
滨交通集团通恒科技有限公司”的电话无法
拨通。

今年1月12日，记者来到该公司铁顺
街注册地，赶上这里的工作人员正在打包准
备搬家，无人接受采访。19日，记者再去，
发现已“人去楼空”。

4月13日，记者再次来到这里发现，门
口的公司牌匾已被摘掉。楼内其他单位人
员说：“这个公司搬走了，现在好像是搬到
了长江国际大厦，但具体哪个楼层我不知
道。”当天下午，记者来到哈市南岗区长江
国际大厦，但楼内保安说：“这里没有你说这
家公司。”在索引图上，也无该公司名称。

提案：
提高公交电子站牌的精细化管理

记者了解到，本报关于公交电子站牌的

报道，也引起了哈市政协委员的关注，哈尔
滨市政协委员冯建滨在本次政协会议上提
交提案：提高公交电子站牌的精细化管理，
提高群众满意度。

一、有关部门针对公交站台电子站牌出
现的突出问题专题研究。本着好事办好的
原则，对全市电子站牌问题，进行全面调查
摸底后，借鉴国内其他城市的管理办法，统
一研究、统一谋划，提出解决技术上问题的
最佳方案。

二、哈市交通部门统一拿出电子站牌日
常管理规范。如交由各区日常管理分别落
实，则市交通管理部门加强各区工作情况的
检查评比，做实做细管理工作。

三、解决好电子站牌节约用电等问题。
解决好站台长明灯浪费电的问题和停用废
弃的公交站台清理工作。再如从商业用电，
协调变成公益性质用电。

四、认真落实责任制。通过责任制确保
解决好电子公交站台存在的所有问题，包括
现在的卫生问题，上面的小广告清理问题，
让公交站台成为哈尔滨的良好公交公共设
施。

通过打造人民满意交通，提升城市公共
交通保障能力和服务品质，通过精细化、人
性化的管理，为广大人民群众排忧解难，提
供安全、便捷、高效、绿色、经济的城市公共
交通服务。提高广大市民的满意度。

政协委员冯建滨支招：

对全市电子站牌全面摸底

本报报道本报报道“上”两会
人大代表张城玮建议：

取消交通违法举报奖励或设上限
生活报记者 赵政府

本报在 2021年持
续关注哈尔滨市出现的
职业“随手拍”现象，引
起社会广泛关注。在今
年的哈市两会上，哈市
人大代表张城玮提出，

“随手拍”具有公益性，
他建议取消交通违法举
报奖励或奖金设上限，
杜绝“随手拍”变成“职
业拍”。

张城玮是一名律师，非常关注
城市交通行业。他调研发现，交通
违法举报制度是依据2020年修订
的公安部《道路交通安全违法行为
处理程序规定》（以下简称《规定》）
设立的。《规定》第二十三条：经查
证属实，单位或者个人提供的违法
行为照片或者视频等资料可以作
为处罚的证据。

随着《规定》的施行，全国各地
开始建立交通违法群众举报平台。
北京、上海、天津、深圳等城市均通
过手机客户端受理交通违法举报，

其中北京不设奖励制度，上海、深
圳、天津设立上限为1000元的奖励
制度。哈尔滨此前于2018年通过

“冰城e行”程序，开发“随手拍”功
能作为群众举报交通违法的平台，
并在核实查证后给予10-20元奖
励，奖励上限为每月1000元。《规
定》施行后，该平台继续作为哈尔滨
受理交通违法举报的受理平台。
2021年，哈尔滨市取消了奖励上
限，其认证注册取消了实名认证步
骤，奖励规则为：最高为罚款金额的
20%。

“随手拍”对交通违法起到了
一定的震慑作用，但是哈尔滨取消
奖励上限也带来了不良后果。张
城玮发现，随着奖金上限、实名认
证步骤的取消，越来越多的人参与
到“随手拍”活动之中，有一部分人
专职于此，更有甚者公开招聘将

“随手拍”产业化。哈尔滨出现了
“职业拍客”，以此为生。“职业拍
客”为了利益最大化，故意在易违
章地点蹲守，进行连续拍照，为了
方便拍摄，有的“拍客”甚至自身违
章停车。

代表调研：2021年 哈尔滨取消奖励上限

只有少数城市实施了不设上限的奖励政
策。北京等城市仅设立了交通违法举报制
度，对举报人不设奖励；天津、深圳等城市设
立了奖励制度，但是有最高奖励标准；哈尔滨
等城市设立了不设上限的奖励制度。

关于交通处罚，江苏、浙江等地首次违法
不处罚，体现的是处罚与教育相结合的原则，
这种做法赢得了人民群众的支持，也获得了
良好的地区形象。哈尔滨取消奖励上限容易
被理解为能罚则罚，损害城市形象。

同时，从消费者权益保护法角度看，我国
法律不承认职业举报人具有“消费者”身份，
职业举报人不享受“退一赔三”的待遇。《市场
监督管理行政处罚程序暂行规定》第十五条
规定：对职业举报人的举报行为（即非生活消
费）不予受理。即市场监督管理部门不能联
合职业举报人对企业进行处罚，即使企业存
在着违法行为。我国法律对职业举报人持否
定评价。

哈尔滨取消奖励上限的政策事实上催
生了关于交通违法的职业举报这一行业。
职业举报人享受一般举报人的待遇，并且可
以按20%不受上限的提成。这一政策与我
国法律理念是相违背的。对此，张城玮认
为，群众举报违法行为必须是公益性的，只
有公益性才能保证举报的正当性。交警部
门的交通处罚应该做到处罚与教育相结
合。建议取消交通违法举报奖励制度或者
对奖励金额设置上限。

北京等城市
对举报人不设奖励

规范管理

经纬十一道街站点的经纬十一道街站点的
电子站牌依旧不亮电子站牌依旧不亮

政协委员姜鸥表示，哈市可以试
行“养老服务时间银行”模式，倡导互
助养老服务，通过“低龄帮高龄”互助
养老模式，缓解养老服务压力。目

前，互助养老“时间银行”已被纳入全
国居家和社区养老服务改革试点范
围。“时间银行”在哈市还处于萌芽阶
段，应引导市民积极参与互助养老。

推进“时间银行”新模式 试点互助养老服务
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● 迅销（中国）商贸有
限公司哈尔滨埃德蒙顿路店
不慎将银行预留名章丢失，
开户行：中国工商银行股份
有限公司哈尔滨开发区支
行 ， 账 号 ：
3500041109007020293，法人
姓名：朱伟，特此声明作废。

● 哈尔滨市道外区梅品
味休闲食品店不慎将百盛商
业发展有限公司哈尔滨太平
桥分公司开具的履约保证金
票据丢失，票据号 0004749，
金 额 共 456 元 ，开 具 日 期
2018 年 1 月 22 日，特此声明
将原票据作废。

● 哈尔滨市道外区梅品
味休闲食品店不慎将百盛商
业发展有限公司哈尔滨太平
桥分公司开具的履约保证金
票据丢失，票据号 0005399，
金 额 共 958 元 ，开 具 日 期
2019 年 12 月 2 日，特此声明
将原票据作废。

● 哈尔滨市道外区梅品
味休闲食品店不慎将百盛商
业发展有限公司哈尔滨太平
桥分公司开具的履约保证金
票据丢失，票据号 0008745，
金 额 共 456 元 ，开 具 日 期
2018 年 12 月 6 日，特此声明
将原票据作废。

● 本人不慎将王希 ，土
地 证 丢 失 ，地 号（ 香 幸
03-0072），特此声明丢失作
废。

● 本人郗洪虹不慎将哈
尔滨哈南万达广场有限公司
购 买 的 哈 南 万 达 华 府
E4-1-1001 的 契 税 票 据 丢
失，票据共一张，票据号为:
0030784,金额为:14427元，大
写:壹万肆仟肆佰贰拾柒元
整。特此声明作废。

● 哈尔滨明诚物流有限
公司；不慎将道路运输证（营
运证）丢失：挂车牌号，黑
A6617 挂 。 运 输 证 号 ：
230100158710，特此声明作
废。

● 黑龙江星视广告有限
公司遗失哈尔滨银行欧亚支
行预留财务专用章一枚，账
号：1219121781603897，声明
作废。

● 李春悦不慎遗失哈市
利民开发区高压走廊南、厦
门大街西滨才城公园时代二
期 4 栋车库单元 1 层 107 房
屋所有权证，证号：黑（2021）
哈 尔 滨 呼 兰 不 动 产 权 第
0006670号，特此声明作废。

生活报中缝广告生活报中缝广告
受理地址：哈尔滨道里区地段
街1号生活报一楼阳光大厅

刊登
电话

84681180
15004697804

广告信息请登录生活报数字报网址查询广告信息请登录生活报数字报网址查询：：
http://epaper.hljnews.cn/http://epaper.hljnews.cn/

声明作废
中国平安人寿保险股份有限

公司黑龙江分公司不慎将流水
号为：
00026500040493
00026500040509
00026500040518
00026500040635—00026500040639
00026500040644
00026500040651
00026500040653—00026500040655
00026500040513—00026500040514
00026500040531—00026500040532
00026500040478—00026500040479
00026500040499
00026500040482—00026500040483
00026500040485
00026500040487
00026500040505
00026500040522
00026500040561—00026500040562
00026500040605—00026500040610
00026500040468
00026500040470-00026500040475
00026500040528

投保书丢失，特此声明作废。
2022年4月 14日

多位委员支招冰城养老

社区民宅开“托老所”
养老服务驿站改为社区管

文/摄 生活报记者 张立 吕晓艳
“老了，我们该怎样养老？”“养老的新政策不断推出，但让居民看得见、摸得到

的还是少。”……近几年，生活报也持续关注养老这一百姓身边事儿，曾报道过哈市
社区养老“样板儿”人去楼空、养老日间照料室无法正常使用、社区老年活动室关闭
等多篇稿件，反映社区养老的窘境，积极助力冰城养老政策落地。

在本次政协会议上，养老这一话题同样再次引发政协委员的关注，民建哈尔滨
市委及姜鸥、宋超、赵国良、隋贯红等委员都提交提案，建言哈尔滨应尽快提升养老
服务能力，多元化、多样化建设养老模式，让冰城老年人老有所养、老有所依，晚年
生活幸福更舒适。

部分政协委员们在调研中了解
到，随着人口老龄化程度持续加深，哈
市养老服务需求更为迫切。2021年
哈市60周岁以上老年人口达229.7万
人。

哈市政协委员张晓萍表示，哈市
高龄和失能失智老人数量不断增多，
养老服务需求持续增长，对服务能力
和质量提出了更高的要求。

政协委员姜鸥告诉生活报记者，

哈市老年人口比例上升较快，老龄化
进程明显。养老仍然呈现“9073”的
格局，即“90%左右的老年人居家养
老；7%左右的老年人依托社区支持养
老；3%左右的老年人入住机构养老。”

民建哈尔滨市委委员从发放的调
查问卷中了解到，社区居家养老能够
让老年人心里更有安全感，不离“家”
的养老模式比较符合冰城老年人的意
愿。

90%老人选择居家养老

民建哈尔滨市委针对提案，提前
进行了问卷调查，发放200份有关社
区居家养老服务内容的调查问卷，调
查范围抽取道里区、南岗区4个社
区，对享受过社区居家养老服务的
200名老年人进行了调查。结果显
示，近年来哈市增加了扶持支持政

策，但仍存在服务设施不足等问题；
老年日间照料中心和智慧社区养老
服务不断增加，但由于运行机制障碍
和政府补贴不足，导致其作用发挥受
限。调查显示，目前只有10.4%的社
区拥有养老服务平台，难以实现需求
和资源的无缝对接。

社区养老服务尚存不足

除了居家养老外，一些老人还会
选择去机构养老。但部分委员调查
了解到，目前哈市机构养老院也存在
良莠不齐的问题。哈市政协委员刘
斌表示，公办养老院因为管理正规、

服务专业、费用合理，受到老人们的
青睐，但床位数量少、“一床难求”，许
多老人只能望“床”兴叹。而私立养
老院数量较多，养老服务水平差异较
大且费用贵，老人不愿意去。

公办养老院一床难求私立养老院价格高

民建哈尔滨市委在提案中提出，
目前哈市智慧养老服务存在供给与
需求对接不到位的情况。虽然哈市
12349智慧养老服务平台开展了智
慧养老服务项目，但涉及的企业相对
较少，大多数的社区对于“智慧养老”
服务模式的尝试，仍然停留在建设初

期，很多智能化产品设计不能满足老
年人的实际需求，养老服务也主要依
靠家政服务、呼叫服务等应用，提供
的服务过于单一，对老年人的真实需
求无法进行精准把握，各社区也没有
建立独立而全面的“智慧养老”综合
服务平台和数据库。

智慧养老不到位服务滞后内容单一

哈市侨联在调查中发现，目前哈
市一些社区建立了养老服务驿站，但
很少主动与社区联络，导致政府的好
政策很多老年人家庭“不知道、不清
楚、不相信”，驿站还面临“上门难、入
户难、获客难”的困境，造成养老资源
闲置。同时，养老服务驿站配有1-3

名工作人员，既要服务又要值守，还
需应对老年人临时需求，人手不足。
此外，除了政府要求的规定项目之
外，养老服务驿站在引进服务商或自
有额外服务时，服务价格容易出现免
费和高价两个极端情况，不能做到分
类保障、多层供给。

社区养老服务驿站作用不明显

哈尔滨市侨联提案，将养老服务
驿站纳入街道和社区职责，实施分类
分层的养老服务。在服务产品设计

与提供方面，实现政府兜底基本服
务、半市场化的普惠服务、完全市场
化的增值服务全覆盖。

养老服务驿站改为社区管

政协委员赵国良提出，哈市应大
力发展“嵌入式”养老，以大多数老年
人社区养老为前提，做实街镇社区综
合养老服务中心，整合各类养老服务

资源，通过织密织牢养老服务网，在
城区打造“15 分钟居家养老服务
圈”，提供融合助餐、日托、全托、医养
结合等的一体综合养老服务。

做实社区养老服务中心开展“嵌入式”养老

政协委员隋贯红提出，对于喜欢
居家、子女无暇照顾的老人，可以推
出托老服务。托老所可建在社区民
宅内，20人的托老所可安排6-7名
工作人员，老人可以接受全方位的照

料。政府应对符合条件的城市社区
托老所，按入住老年人数量给予一定
经济扶持。推进医养结合，支持开展
老年人家庭医生签约服务，条件允许
时，可以与社区医院合作。

减轻子女负担社区民宅开“托老所”

本报报道本报报道“上”两会
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支招

黑龙江日报报业集团食堂拟进行
食材供应招标，诚邀符合具备相应供
货能力的单位参加招标。

一、项目资金：自筹。
二、年采购额：约130万元。
三、招标内容：配送食堂每日需要

的新鲜果蔬、肉、禽、蛋、水产品、冻货、
干调、包装水饮料、乳制品、熟食等食
材。具体要求详见供货要求清单（可
向联系人索取）。

四、评议方法：具备资质，供货稳定，
保证品质且有价格优势者优先入围。

五、供货合约期：一年
六、供货地点：哈尔滨道里区地段

街2号
七、报名要求：
本项目的资质要求：投标人营业

执照在有效期内，并能为所供应食品

提供检验检疫证明，在人员、设备、服
务等方面具备本项目的履约能力。本
项目拒绝联合体报名。

八、本项目采取电话报名和邮箱
报名方式。

报名截止时间：2022年4月15日
9时。

报名文件提交截止时间：2022年
4月18日10时。

所有投标文件应在截止时间前密
封，送达哈尔滨道里区地段街1号。

九、报名联系人和联系方式：
联系人：王女士
电话：0451-84692311 手机：

18946068596
邮 箱 ：wy18946068596@163.

com
2022年4月11日

食堂食材供应招标公告


